

## ÉVÈNEMENT

# Une journée dédiée au "Tout va bien"

**ATTIGNY** Et si la fatalité qui cloue au sol les personnes n'était qu'une question de vision des choses ? La Baraudelle et ses partenaires nous amènent à y réfléchir. Découverte.



Les résidents de la Baraudelle ont prouvé leur grande résilience. V.K.

### L'ESSENTIEL

- Ce lundi, le foyer de vie La Baraudelle a organisé une journée dans le cadre des actions sur la santé mentale, intitulée « Tout va bien ».
- Elle se déroulait à la salle des fêtes d'Attigny.
- Les résidents de la Baraudelle ont proposé des ateliers différents qui témoignent de leur savoir-faire.
- Les partenaires de la Baraudelle étaient partie prenante : Erege et Accustica.

VIRGINIE KIEFER

Être privé de ses jambes est une fatalité qu'on pourrait ruminer continuellement. Pour les résidents du foyer de la Baraudelle, il faut apprendre à transcender cet état et ils connaissent à combien ce que signifie le mot « résilience ». La journée de lundi à la salle des fêtes avec son message « Tout va bien », démontre la volonté implacable de ces pensionnaires. Ils avaient tous le sourire et c'était même pour eux un moment de grand partage. « C'est une journée organisée conjointement avec l'espace de réflexion éthique Grand Est (Erege) et Accustica (association des acteurs de la culture scientifique visant à promouvoir les sciences, techniques et innova-

tion auprès des jeunes), explique Michèle Latu, directrice du foyer de vie La Baraudelle. Nos résidents ont décidé de cette thématique, Tout va bien. Il s'agit de présenter les ateliers peinture, une expo photo animalière, des poèmes et de faire de la musique ensemble. » « Nous avons aussi un atelier autour du sport, s'empresse de compléter Michaël. Malgré mon handicap, je fais de l'escrime, du canoë-kayak, de la boccia, c'est un grand plaisir. » Même ravissement de la part de Céline : « Moi je fais de la peinture, je réalise des tableaux, ça me déstresse. »

**«Ce qui compte, c'est d'offrir la sécurité matérielle et physique, plus de confort et de bien-être»**  
Christian Minet

Et tous d'attendre la fameuse maison inclusive qui doit se faire dans le centre-ville d'Attigny en 2024, où les habitants pourront côtoyer les résidents de la Baraudelle pour pratiquer une activité. La ferme du foyer de vie est aussi un moment de pur bonheur. « Nous sommes proches des animaux, ça calme », ponctue Fanny. En somme, à travers cette journée consacrée à la santé mentale, chacun a pu prouver qu'on pouvait aller bien malgré les vicissitudes de la vie et les injustices aussi. Difficile parfois de

s'en accommoder, mais quel plus grand triomphe que passer outre ce qui vous cloue au sol pour voguer sur les ailes du désir et de la joie, par des rencontres et des activités ?

### 900 PERSONNES ACCOMPAGNÉES

Christian Minet, président de la Baraudelle, rappelle que la structure a été créée dans le but premier de suivre des enfants. Ces derniers sont devenus adultes, les besoins ont évolué, l'association aussi.

« Nous avons atteint notre projet, quel que soit l'âge, quelles que soient les déficiences. Nous proposons de bien vivre, à domicile ou en établissement, selon les moments de sa vie. Nous le faisons sur trois départements, avec vingt établissements et 500 salariés. Notre association d'aide aux infirmes moteurs cérébraux du nord et de l'est est très attachée à la Baraudelle. Nous accueillons des Rémois qui ont envie de se retrouver à la campagne, et des gens qui en ont un peu assez de la campagne et ont envie d'aller au cinéma, au théâtre à Reims. Nous offrons des parcours qui permettent aux résidents de choisir s'ils préfèrent vivre seul en appartement ou en établissement. » L'association accompagne ainsi 900 personnes de façon régulière et 1 100 autres. « Ce qui compte avant tout, c'est d'offrir la sécurité matérielle et physique, plus de confort et de bien-être, ce qui permet ensuite de penser à autre chose qu'à la douleur. » Pari réussi lundi. ■